

2023年度 保護者アンケートについて

(株)愛媛CATV まつやま大手町保育所

評価欄について該当するものに○印をつけてください。
A：よくあてはまる B：あてはまる C：あてはまらない

※2月に利用児全家庭（11家庭）の保護者にアンケート（下記項目）を実施
11家庭全て回答（回答率100%）

項 目		評 価 欄		
		A	B	C
1	保育所で子どもは楽しく過ごせていると思う	11	0	0
2	保育士は子どもの発達について理解し、個々の個性・特性に応じた保育ができています	11	0	0
3	保育士に子どものことや保育・子育てなどについて相談できる	11	0	0
4	保育中の子どもの体調変化について、保育士からの連絡・説明及び対応に満足している	11	0	0
5	保育士や職員は熱心に保育・運営にあたっている	11	0	0
6	子どもは保育所の給食やおやつを楽しみにしている	11	0	0
7	子どもが楽しく遊びやすいように環境を整えている	11	0	0
8	園だよりやおたよりノートなどは家庭の子育てに役に立っていると思う	11	0	0
9	ブログや公開保育等の保育の内容について満足している	11	0	0
10	休みの時は、家庭において親子の時間を大切にし、よく遊んでいる	11	0	0
11	保育所の保育・運営などに総合的に満足している	11	0	0
12	問11の問いで、なぜそのように思われたのかご意見や感想をお聞かせください			
<ul style="list-style-type: none"> ・先生方が皆笑顔で優しく子ども達に接してくれ、子どもの意思を尊重してくれます。また、外へのお出かけや身体をたくさん使った遊び等を行ってくれてとても感謝しています。 ・家で体験させられないような事まで色々とさせてくれて、毎日子どもが楽しそうに保育所の事を話してくれるので、大変満足です。いつも本当にありがとうございます。 ・子ども主体の保育で、興味があるものを中心に活動内容を考えてくださっており、得意な事だけでなく、苦手な事に対しても向き合っていただき、精神面ともに大きく成長できました。 ・いつも楽しんで保育園に行っています。 ・家庭内だけでは出来ない経験をたくさん積みかせてもらっているため。 ・毎日保育園に行くことを楽しみにしています。先生とお友達と離れたくないので、毎日「今日から新しい保育園？」とウルウルしながら聞かれます。風邪をひいた時(園を欠席した時)には早く保育園に行きたくて、いつ行けるかの尋問にあうくらいです。 ・色々な体験をさせてくれる事を通じ、子供同士のコミュニケーションもすすんでいると思うので。体をたくさん動かす活動を取り入れている事もありがたいです。 ・色々な行事をしてもらって親としてもありがたい。祖父母もとても良い園だねと言っています。 ・家だけでは出来ない、様々な経験ができ、日々の成長を感じられる。 				

- ・給食では、アレルギー食対策をしていただき助かっています。家庭では中々できないような遊び等が経験でき、日々成長を感じています。
- ・毎日のように出かけて、子ども達に楽しく過ごしてもらおうと考えてくださっている。運動会や発表会でも子ども達の興味関心を第一にしていると感じます。
- ・イヤイヤ期の子どもでもイヤイヤなく、毎日笑顔で登園していて、HP のブログに書かれている通り、園児・保護者・ばあば・じいじ、皆が笑顔になれる素晴らしい園だと思います。

13 来年度に向けて、子ども達にとってよりよい保育所になるために建設なご意見をお聞かせください。また、保育所運営にあたり、ご意見・ご要望があればご記入ください。

- ・記載なし(2件)
- ・小学校に入学するまで(修学前)、通園できるよう、預かりの年齢の拡大をお願いします。
- ・他のママ達におススメしたいぐらい素晴らしい保育所です。申し訳ありませんが、悪い所が1つありません。このまま続いて欲しいと思います。
- ・私たち家族よりも、子ども一人ひとりに対して真剣に向き合っていて考えてくださっており、先生方に対しても親子共々、とても信頼しています。これ以上求めるものはありません。入園から2年と少し、本当に充実した時間を過ごさせていただきました。ありがとうございました。
- ・十分に満足しています。これかからもたくさんお出かけして身体を動かして欲しいです！
- ・十分です。おやつの後など、歌や読み聞かせの時間が決まった時間に設定されていてもいいのかなと思います。(もし、されていたらすみません。)

→基本、『●●の時間』というような決まった時間での設定はしていません。子ども達が読みたいと思った時に、いつでも手にとれるように絵本は置いています。また、絵本を読んでと持って来たら都度、保育士が読み聞かせをしています。

また、出かける前やイベント前等のちょっとしたお集まりの時(話をする前に子ども達の気持ちを落ち着かせ、保育士を見て聞くという気持ちになるよう、落ち着かせるという意味合いで)に絵本、紙芝居を読んだりもしています。歌等も季節やその時期に応じ、子ども達の様子を見て手遊びをしたり歌ったりしています。大好きな絵本や歌は、繰り返し読んだり歌ったりして楽しんでます。お気に入りの遊びや歌等、日頃の活動の延長線上として、公開保育(運動会や発表会のような場)で見てもらえたらと思っています。

- ・園外保育等で登園時間が早くなる場合は、前の週等、早目に周知いただくと助かります。

→子ども達の体調や登園状況、天候によっての変更で、直前での周知となり、早目の登園をお願いした事がありました事はまずは詫びいたします。当園時間を早めをお願いするという事は、就寝・起床時間等の前倒しとなり、家庭での生活リズムも直前だと調整しにくく、お仕事終わってからの前日夜～当日朝は大変だったと思います。それにもかかわらず、ご協力いただき、ありがとうございます。担任にも、変更等で実施日の登園時間が分かりましたら速やかに周知するよう伝えました。できるだけ家庭への負担にならないよう配慮したいと思いますので、引き続きご理解、ご協力をお願いします。

- ・十分すぎるくらいしてくださっています。先生達の金銭面、時間面の負担が増えないようにしてください。
- ・先生方の負担軽減につながるものであれば、連絡帳のデジタル化を検討されても良いのではないかと思います。

→貴重なご意見ありがとうございます。今後の運用面で参考にさせていただきます。

小規模保育所ではありますが、当園職員の子供達に対する愛情や保育に対する思いは、保護者の皆様もご存じの通り、おたよりやブログ等だけではなく、今年度実施された小規模保育所とは思えないイベントや、公共機関を利用した園外保育の回数でも伝わっているのではないのでしょうか。とはいえ、何かしら不安を与えたり、ご迷惑をおかけしたりした事があるのも事実です。この場を借りてお詫び申し上げます。今年のアンケートでご指摘いただいた事や日頃の保護者の皆様の意見を真摯に受け止め、定員数に対して保育士人数がゆとりのある運営だからこそできる、細やかな配慮や子ども達へのかかわりを今後とも継続していきたいと思っています。